

8. DESA PAKRAMAN RENON

Desa Pakraman Renon berada di Kecamatan Denpasar Selatan dengan batas-batas wilayah di utara Desa Pakraman Tanjung Bungkak, di timur Desa Pakraman Intaran, di selatan Desa Pakraman Sidakarya dan di sebelah barat Desa Pakraman Panjer.

Desa Pakraman Renon terdiri dari empat banjar pakraman yakni, (1) Br. Kelod berlokasi di Jalan Tukad Balian, (2) Br. Pande di Jalan Tukad Yeh Aya, (3) Br. Peken di Jalan Tukad Balian dan (4) Br. Tengah di Jalan Tukad Balian, serta satu banjar pemekaran yakni Br. Kaja (Jl. Tukad Balian)

Sekretarian Desa Pakraman Renon di Jalan Tukad Balian No 144 Renon, Denpasar dengan telepon (0361) 7955949. Sementara itu, sekretariat LPD Renon berlokasi di Jalan Tukad Balian dan Pasar Desa Renon dan Pasar Uma Kaya ada di Jalan Tukad Badung.

Pura Kahyangan Tiga yang ada di Desa Pakraman Renon yakni Pura Bale Agung di Jalan Tukad Balian (piodalan saat pemelisan), Pura Puseh berada di Jalan Tukad Balian (Redite Umanis Langkir), Pura Desa di Jalan Tukad Balian (Buda Kliwon Ugu), Pura Dalem di Jalan Pura Dalem (Saniscara Kliwon Kuningan) dan Pura Kahyangan di Jalan Pura Dalem (Saniscara Kliwon Wayang).

Sementara itu, **Pura Subak Renon** berada di Jalan Tukad Balian (Purnama Kelima) dan **Pura Melanting Pasar Renon** di Jalan Tukad Balian (Purnama Kelima).

Pura umum di Desa Pakraman Renon, diantaranya, di **Br. Kelod** terdapat Pura Dalem Ulinda (Purnama Jyesta), Pura Dalem Alit (Tumpek Klurut), Pura Dalem Maspait (Purnamaning Kapat), Pura Dalem Pauman (Buda Manis Tambir), Pura Ratu Tuan (Buda Manis Perangbakat) dan Pura Taman (Purnamaning Kapat).

Di **Br. Tengah** terdapat Pura Dalem Beraban (Anggarakasih Medangsia), Pura Dalem Pakerisan (Buda Kliwon Sinta), Pura Dalem Semuwuk (Purnamaning Kapat), Pura Dalem Kedaton (Tilem Kelima), Pura Ibu Cepaka (Buda Cemeng Klawu) dan Pura Ibu Mawanan (Buda Cemeng Klawu).

Di **Br. Peken** terdapat Pura Dalem Yoga Berata (Purnamaning Kedasa), Pura Merajan Griya Telaga (Purnamaning Kapat), Pura Duwur Tengah (Buda Kliwon Pahang), Pura Duwur Kangin (Buda Kliwon Pahang), Pura Dalem Manggening (Banyu Pinaruh) dan Pura Duwur Kauh (Buda Kliwon Pahang).

Di **Br. Pande** terdapat Pura Batu Aji (Buda Kliwon Dunggulan), Pura Dalem Teledunginyah (Purnamaning Jyesta), Pura Dalem Pengingsahan (Soma Ribek), Pura Ibu Made Sawen (Anggarakasih Prangbakat), Pura Batur Sari (Buda Kliwon Gumbreg), Pura Ratu Ngurah Pande (Buda Kliwon Gumbreg) dan Pura Ibu Pande (Buda Cemeng Klawu).

Tarian Sakral yang ada di Desa Pakraman Renon antara lain, **Tari Baris Cina** berada di Pura Pemaksaan Baris Cina. Tari baris ini diringin oleh gong Bheri yaitu gong tanpa moncol. Tari Baris Cina mendapat pengaruh dari budaya Cina. Keunikannya terlihat dari tata busana, yakni, celana panjang dengan baju lengan panjang, selendang kain sarung, bertopi, berkaca mata hitam serta memakai senjata pedang. Gerakannya mengambil gerakan pencak silat. Tarian ini menggambarkan pasukan juragan dari tanah Jawa yang datang ke Bali. Tarian ini ditampilkan dalam upacara Dewa Yadnya. Selain di Renon, juga terdapat di Blanjong. Desa Pakraman Renon, juga ngemong Pura Blanjong yang ada di Sanur. Diperkirakan ada hubungan erat antara kedua daerah tersebut.

Sekaa Kesenian yang ada di Desa Pakraman Renon antara lain, **Sekaa kesenian**, Swara Kecana Br. Kelod, Semara Ratih Br. Pande, Puspa Swari Br. Peken. **Sekaa Santhi**, antara lain,; Sekar Jempiring Br. Kelod, Sekar Jepun Br. Pande, Sekaa Santhi Br. Peken, dan Prema Shanti Br. Tengan. **Sekaa gong dan Baleganjur**, antara lain; Semara Githa Br. Pande, dan sekaa gong Br. Tengah.